
                                

日本一暑い熊谷からのぽかぽか交流 

校長  清 水 利 浩 

 今日、お話しするのは、皆さん

が、石川県輪島市の中学校と継続

して行っている素晴らしい交流

についてです。輪島市は、今年の

元旦の能登半島地震、そして、９

月下旬の能登豪雨という２つの

大きな自然災害を被りました。こ

の時から本校は、輪島市の中学校

の生徒の皆さんとの様々な交流

を重ねています。 

今日は、この中でも、特にヘチ

マの種を通した交流について、み  

なさんにお話しします。 

本校の環境委員会は、生徒会本部のみなさんが進めていた「日本一暑い熊谷からのぽかぽか交

流」に協力する形で、暑さ対策のグリーンカーテンを一緒に作ろうと、ヘチマの種を輪島市の３

つの中学校に送りました。 

輪島市立東陽中学校の生徒の皆さんは、このヘチマ

の種からの学校のグリーンカーテンだけではなく、町

野(まちの)地区の仮設住宅にも広げてくださいまし

た。このことは、東陽中学校のホームページにも取り

上げられました。この記事を拝見した時は、熊谷東中

の生徒の皆さんのヘチマの種を通した交流の輪の広が

りに大変驚きました。先日、東陽中学校の校長先生にご連絡したところ、ヘチマは豪雨にも負け

ず、実を付けて収穫をしたとお聞きしました。 

環境委員会の皆さんが、本校のグリーンカーテンの成長のようすを輪島市内の３つの中学校に

送ろうと準備をしていた９月の能登豪雨による大きな被害を受けました。熊谷東中の環境委員会

は、輪島市内の３つの中学校にメッセージカードを送りました。カードには、グリーンカーテン

のようすとメッセージを添えました。 
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輪島市立門前中学校のホームページ（11/22の記事）

にも、熊谷東中学校からのメッセージカードのことが

取り上げられました。門前中学校では、掲示板に貼り、

全校生徒の皆さんにも紹介してくださいました。門前

中学校のヘチマについて、こんな感想を寄せてくださ

いました。「熊谷東中学校からいただいたヘチマの種

ですが、芽吹いたところまでは良かったのですが、そ

の後の雨や気温の低さ等で，今回はそれ以上大きく育

てることができませんでした。種はまだありますので、

来年はもう少し早い時期に植えて，門前中のグリーンカーテンを目指したいと思います」。豪雨災

害やその中での学校行事等で大変なのにもかかわらず、ありがとうございました。 

熊谷東中学校と輪島市の中学校との地道な交流は、現在も行われています。ヘチマの種を通し

た交流は確実に育ち、これからも高く大きく育てて欲しいと思います。 

ぜひ、熊谷東中学校の皆さんはこの「交流の輪」をもっともっと深めてください。皆さんが行

っていることは、本当に素晴らしいことです。そして、委員会活動でも学級会活動でも、皆さん

ができる交流、そして持続可能な交流を考えてください。 

 
＜参考＞ 
○ 熊谷東中学校では、生徒会本部の皆さんが呼びかけて、１月には募金活動を実施しました。 
２月には、「日本一暑い熊谷からのぽかぽか支援」というスローガンを考え、カイロを集め、１つ１つのカイロにメッ
セージを記入し、輪島市内の３つの中学校に送りました。輪島市をはじめ被災された地域では、大変な状況である
にもかかわらず、本校生徒に心温まる感謝のお手紙やお電話をいただきました。 
輪島市立門前中学校からは、生徒の皆さんからの感謝の写真をいただきました。本当にありがとうございました。 
熊谷東中学校の生徒会本部の皆さんは、７月、「日本一暑い熊谷からのぽかぽか交流」とスローガンを変更し、
「支援」から「交流」へとさらに行動しました。日本一暑い熊谷市からだからこそということで、「熱中症対策」をまと
め送りました。昨年度の交流のようすは、熊谷東中学校のホームページの学校だより、昨年度の令和６年３月２１日
号に掲載しています。 

○ 熊谷市の小中学校では、毎年、グリーンカーテンコンテストを実施しています。本校は、３年連続で優秀校として表
彰されました。来年こそ、最優秀校を目指して頑張っています。 
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